## La iglesia San Juan del Hospital celebra los 50 años de su reapertura

La iglesia de san Juan del Hospital, en Valencia, celebra este verano sus 50 años... Pero no desde su "nacimiento". El histórico templo cuenta con más de ocho siglos de historia, en los que ha sufrido saqueos, incendios, abandono... incluso se usó como imprenta y, más tarde, como cine. En 1966, el Arzobispo de Valencia confió la Iglesia a sacerdotes del Opus Dei. Con la ayuda de muchas personas y otras instituciones,

comenzó la restauración del edificio y, en junio de 1967, se reabrió al culto.

25/08/2017

A 300 metros de la Catedral, en medio del centro histórico de la ciudad, se encuentra la Iglesia de San Juan del Hospital. Igual que otros templos, intenta ser un oasis en el corazón de la ciudad, en medio de las prisas, gentío y estrés que caracterizan las grandes urbes. Las puertas de San Juan del Hospital están abiertas a todos hasta las nueve de la noche y son muchas las personas que cada día participan en la Eucaristía, el sacramento de la Penitencia, las actividades de acción social, las catequesis o bien que acuden allí a rezar bajo sus bóvedas.

También son muchos los turistas que se acercan a visitarla porque, en su interior, esconde una profunda combinación de fe, arte e historia. Fue fundada en el año 1238 por la Orden Militar de los Caballeros Hospitalarios de San Juan de Jerusalén, es la iglesia más antigua de la ciudad y su Conjunto Histórico -que, siguiendo la práctica habitual de la Orden de los Hospitalarios, incluía un hospital, un cementerio y una residencia para los caballeroses, en sí mismo, un museo en el que se abrazan los estilos árabe, románico, gótico y barroco. A excepción de la Iglesia, en antiguo cementerio (ahora "patio sur") y la capilla del Rey don Jaime, que se encuentran restauradas, de las otras construcciones han llegado hasta nuestros días solamente restos arquitectónicos que se encuentran todavía en proceso de recuperación.

## Ocho siglos de un templo en el corazón de Valencia

San Juan del Hospital está celebrando este año su 50 aniversario de reapertura al culto, ya que este templo del siglo XIII ha pasado por distintos avatares y cambios, como cambiante y convulsa ha sido la Historia.

En el siglo XIX cuando, por Decreto Real, desaparecieron las órdenes militares de España, el templo sufrió diversos destinos, invasiones, decadencia y abandono. Posteriormente, fue saqueado e incendiado en 1936, y el estado del edificio llegó a ser tal que las autoridades contemplaron la posibilidad de derribarlo. Fue el académico Elías Tormo, junto con otros valencianos ilustres, quienes lo impidieron, consiguiendo que fuera declarado Monumento Artístico Nacional, en 1943.

Pero el olvido siguió a este logro y durante unas décadas se utilizó como imprenta y como sala de cine. En el año 1966 - hace ahora 50 años- el Arzobispo de Valencia confió la iglesia a la atención pastoral de un grupo de sacerdotes del Opus Dei. A partir de ese momento, se reinició el culto y, gracias a la colaboración de diferentes instituciones y particulares, comenzaron las tareas de restauración del templo.

En 1972, con motivo de un viaje pastoral a Valencia, <u>san Josemaría</u> <u>Escrivá</u> visitó la iglesia y animó a sacerdotes y feligreses a seguir trabajando desde este templo en iniciativas relacionadas con el culto divino, la catequesis, la solidaridad, el arte y la cultura.

Por esto, San Juan del Hospital es una iglesia no sólo llena de Historia sino que está llena de vida e historias personales: en ella se celebran bodas, comuniones, catequesis para niños y adultos, cursillos prematrimoniales, retiros mensuales, etc.

También se llevan a cabo diversos proyectos de acción social, por ejemplo, clases de alfabetización y cultura para integración de mujeres inmigrantes o campañas con el banco de alimentos; hay una bolsa de empleo y muchas otras actividades.

San Juan del Hospital es una iglesia histórica que siempre ha ido adaptándose a los cambios sociales y culturales de los que ha sido testigo. De hecho, el templo está presente en las redes sociales y, tanto en Facebook como en Twitter o en Instagram, es posible recorrer las distintas actividades que se han realizado durante este 50 aniversario.

La principal de ellas tuvo lugar el 24 de junio, festividad de San Juan Bautista, -titular de la iglesia-. La Misa fue presidida por el obispo auxiliar de Valencia, monseñor Esteban Escudero y acompañada por el Coro Barlovento.

También en junio, en el Patio Sur de la iglesia, el Coro Barlovento y el Coro de Alumnos del Colegio El Vedat, ofrecieron una Audición Musical solidaria en beneficio del Centro Social de la parroquia.

Además, unas semanas antes, tuvo lugar un encuentro con guías turísticos y empresas del sector, con el fin de agradecer el trabajo de difusión cultural que llevan a cabo y facilitarles sus explicaciones para la visita al monumento.

Con motivo del 50 aniversario se ha realizado una fotografía de 360 ° con el fin de poder hacer una visita virtual al conjunto histórico.

También dispone de <u>una vista de la</u> iglesia grabada por un dron que recorre la iglesia con la explicación de las principales obras histórico-artísticas.

Como señala don Carlos Cremades, actual rector de la iglesia, "la Fundación Conjunto de San Juan del Hospital, que cuenta con el apoyo de muchos valencianos, se ocupa de conseguir fondos para hacer posible todas estas iniciativas y hacer del Conjunto y la iglesia de San Juan no sólo un monumento histórico sino también una realidad viva de fe, belleza y solidaridad".

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-es/article/iglesia-sanjuan-del-hospital-valencia-aniversarioreapertura/ (12/12/2025)